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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios  de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar 

inicio a la reunión teleconferencia de Concejo Municipal  ordinaria N°23 

correspondiente al miércoles 5 de agosto  del 2020, asiste concejal, Jorge 

Valdovinos Gómez, María José Aguirre, Marcial Ortiz, Rodolfo Moya, 

Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, como secretaria  municipal la Sra. María 

Liliana Espinoza Godoy vamos  antes de pasar al siguiente punto vamos a 

pedir al concejo municipal  tal como lo mencionaba usted antes de entrar de 

solicitar al concejo incorporar un punto que tiene que ver con un acuerdo que 

nosotros tomamos hace dos concejos atrás me parece que era para poder 

postular los proyectos de mejoramientos de algunas juntas de vecinos se 

acordaran de un área verde la junta de vecinos los tres esfuerzos que la 

normativa nos exige ahora que tiene que estar el acuerdo expresado en UF y 

no en pesos como lo habíamos hecho así que es simplemente cambiar ese 

acuerdo que ya ha sido tomado en sesiones anteriores por eso pedimos la  

aprobación 

 

 

CONCEJAL MARINETTI 

alcalde yo creo que es un buen aporte que sea en UF porque la UF sube 

entonces eso es muy bueno es un buen aporte a toda esto que hacen las juntas 
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de vecinos y las organizaciones y sus proyectos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

así que le vamos a pedir incorporar como punto de tabla por la votación 

secretaria municipal 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

se lleva a votación entonces la incorporación de la modificación del acuerdo 

83 en relación al aporte de para estos proyectos modificándose de pesos a 

UF en votación, aprobado acuerdo N 138  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

gracias secretario municipal de inmediato pasamos a la aprobación del acta 

Nº 22 ordinaria no tengo la fecha aquí secretario municipal si la tiene usted 

a mano 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

tenemos tres actas para aprobar y yo en la mañana señores concejales le 

mande también la número 7 que fue la que hicimos el viernes que fue cortita 

se acuerdan la recibieron que era  solo el acuerdo de las patentes de alcohol   

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

partamos con la 22 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

la  acta Nº 22 es del 15 de julio del 2020en votación aprobada acuerdo 139  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

seguimos con la extraordinaria 5 de qué fecha 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

la acta 5 es del 29 de julio del 2020 en votación 140 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

la número 6 de qué fecha 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

la número 6 es la que votamos recién del 29 de julio  ahora la número 5 que 

es del 24 de julio también extraordinaria en votación aprobada acuerdo 141 

y yo les decía si quieren votar ahora alcalde o la dejan para el otro concejo 

la Nº 7que fue la del viernes de las patentes de alcohol 
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CONCEJAL MOYA 

yo tengo una duda ahí don Oscar  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

podemos esperar con esa la dejamos para la próxima porque yo tampoco lo 

he leído no le he visto  

 

CONCEJAL MOYA 

don Oscar yo quiero en cuanto al concejo de la semana pasada extraordinaria 

quiero ver la posibilidad de anular mi votación producto de que no tenemos 

todo el material de apoyo para que nosotros veamos el proyecto en qué 

sentido yo la semana pasada pregunte cuales eran los negocios o las patentes 

que habían que pagar y nosotros y solamente nos dijeron que cerca de un 

30%sin decirnos cual era el rubro nosotros aprobamos esto de dejar la patente 

caducada no como se dice para que no se pague pero nosotros no sabemos si 

esa empresa puede ser coca cola puede ser los magi o puede ser el negocia 

de la esquina entonces nosotros no sabemos a quién le estamos dando el 

beneficio si a los restaurantes o a los negocios lo que a nosotros nos faltan  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

eran las patentes de alcohol concejal 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

concejal fueron patentes de alcoholes solo restaurantes y botillerías  

 

CONCEJAL MOYA 

si el tema pasa porque el material de apoyo les dije la semana pasada 

necesitamos el material de apoyo para ver el tema cuantas  cual es el rubro 

que mas debe si es que nos pueden pasar ese 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

acabo de decir que no vamos a llevar a votación esa porque la tenemos que 

traer la próxima semana se entrego ahora pero ahora para que revise bien su 

votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Alcalde pero si hay algo que yo le quiero dejar para la próxima semana que 

el concejal se asesore y averigüe lo acuerdos cuando uno ya voto no puede 

dejarlo nulo porque ya el acuerdo está tomado  

 

CONCEJAL MOYA 
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Por eso estaba preguntado por si se podía hacer algo para los próximos 

eventos que nos tengan claro  los catastros y numero para tener claro lo que 

estamos votando y directamente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si pero no tiene que ver bueno  con otras patentes que no sean las de alcohol 

coca cola por lo menos no tiene  

 

SECERTARIA MUNICIÀL 

Si pero para que no quede en esta acta alcalde yo quiero ser clara al respecto 

 

CONCEJAL MOYA 

Lo que pasa es que una botillería pagar una patente no así un restaurant 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Alcalde yo quiero ser clara que el material para votar ese punto yo lo mande 

en cuanto recibimos el decreto que se había publicado ese día  a los 

concejales tempranito en la mañana se acuerdan les mande el decreto a todos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok pasamos al siguiente tema solo como informe de los días miércoles con 

el intendente donde tuvimos la oportunidad de recibir nuevamente al seremi 

que estuvo con licencia todos sabíamos que estuvo pasándolo muy mal y 

tuvimos el agrado de reencontrarnos con el  reconociendo el trabajo del 

seremi subrogante y saludando al nuevo seremi fue realmente grato volverlo 

a ver todos ustedes saben que estuvo muy muy grave y como el decía he 

vuelto a la vida a además las informaciones que se entregaron se viene una 

entrega de unos kits para adultos mayores viene un proyecto de generación 

de empleo que ya le vamos a dar mayores detalles y las estadísticas que se 

entregaron el formato que se entregaron hoy día el director lo hemos hablado 

con él pero de la manera que se entregó hoy día fue mucho más fácil de 

interpretar así que fue una reunión bastante productiva se va a inaugurar un 

laboratorio mañana en  villa alemana de toma de exámenes muy importante 

para toda la región está en espera el de Valparaíso y no me acuerdo no sé si 

es Quillota parece pero mañana se inaugura el de villa alemana es una buena 

noticia en que se aumentan los laboratorios para apresurar y bajar  los tiempo 

de espera en los exámenes casi que eso como información que entregaron 

hoy se mantienen las comunas en cuarentena y por lo menos a nivel nacional 

no se ha incorporado ninguna otra región le vamos a dar la palabra al director 

don Manuel Cantarero para que entregue el informe semanal de esta 

pandemia 
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SR. MANUEL CANTARERO 

Bueno vamos hacer una presentación se ve yo no lo estoy viendo han surgido 

distintas consultas debido a la situación al menos dentro de lo que es concón 

en qué situación está el paso a paso por lo tanto en resumen es sumamente 

importante poder definir cuál es la etapa que estamos nosotros y a la vez 

también a que nos podemos enfrentar en la actualidad y también en un futuro 

si retrocedemos o seguimos avanzando a esto vamos a tratar de ser lo más 

breve posible y vamos a tener una segundo presentación con  la información 

estadística del COVID el director Carlos Muñoz del Cesfam   va hacer en la 

presentación recodar algunas definiciones  para poder entender también la 

situación en que estamos nosotros  actualmente es poder definir lo que es la 

famosa cuarentena de aislamiento que es lo que realmente nosotros llamamos  

aislamiento al confinamiento que tienen todas las personas que tienen PRC  

positivos y que debieran estar en este caso en su domicilio o en algún centro 

hospitalario o en una residencia  dependiendo del criterio clínico cumpliendo 

14 días hasta el alta médica correspondiente definir también lo que son las 

cuarentenas acá esta dos cuarentena las cuales están  definidas por las 

distintas fases uno o dos de acuerdo al programa paso a paso en el cual la 

cuarentena territorial en la fase 1 es aquella que tiene totalmente una 

prohibición de la circulación y cuando pasan a la fase 2 esta permite la 

circulación en los días de semana y se restringe solamente los fines días 

sábados domingo y festivos lo que es la cuarentena preventiva que es los 

casos de los pacientes adultos mayores de 75 años y lástima que de repente 

uno los sigue viendo en la vía pública y si bien es cierto hoy día tienen algún 

tipo de regalías que le permiten romper esa cuarentena preventiva que vamos 

a ir detallando más adelante lo que son las aduanas sanitarias que son barrera 

de control sanitario pero que no tienen más que hacer un control aleatorio 

verdad que es de ingreso o egreso a una zona determinada que fue lo que 

teníamos nosotros en su momento ahí determinado en los límites con 

quintero y Limache y lo que es el cordón sanitario lo que actualmente están 

en los límites de concón viña del mar en el cual ya hay una prohibición de 

ingreso y salida a estos sectores y al única forma de entrar y salir son con 

salvoconducto es un permiso que permiten el desplazamiento de una zona 

con cuarentana a una sin cuarentana y lo que es el toque de queda y para eso 

requiere salvoconducto es donde hay una suspensión total de poder circular 

y la única forma de circular en el caso de emergencia médica o fallecimiento 

de algún familiar director el cual me permite el salvoconducto ir a carabinero 

y retirar y tener la autorización de desplazamiento cuales son dentro de las 

estrategias permanentes que independiente de las etapas o fases que nos 

podamos encontrar o independiente de la comuna en que una etapa este  las 

que siempre se van a mantener  hasta el momento son los aislamientos 

obligatorios que son para todos los casos confirmados sospechosos o 
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probables segundo para las cuarentas obligatorias para los contactos 

estrechos y llámese contacto estrecho aquellos que informa en estos 

momento la persona que tiene el covid positivo un contacto estrecho lo cual 

es lo que nosotros estamos llevando y ahí la dirección el Cesfam puede 

ahondar  mucho más que es lo que nos indica ahora que es a trazabilidad el 

testeo y el aislamiento dentro de la nuevas visión que hay en cuanto al 

manejo de la pandemia el uso de mascarilla va a continuar independiente 

tanto en lugares cerrados como abiertos urbano y también en el uso del 

transporte público y privado también deben mantenerse el uso permanente 

de la mascarilla el distanciamiento físico también eso se tiene que mantener 

excepto en el transporte público o en los lugares donde no este regulado 

específicamente que probablemente no va a tener este distanciamiento como 

uno lo espera la limpieza y desinfección permanente tanto en lugares de 

atención como en el lugar  trabajo manteniendo los protocolos del minsal y 

la entrega de información sobre el máximo distanciamiento en el caso de 

alguna recomendaciones cuales son las medidas que debemos mantener 

obvio que la mascarilla esta señalizada  como uso permanente pero como 

medida generales para la prevención del COVID está el lavado frecuente de 

manos estornudar o toser usando el ante brazo o el pañuelo evitar tocar nariz 

y boca no compartir cualquier tipo de higiene sobre todo de alimentación 

evitar saludar de mano o dar beso por muy cariñoso que uno sea hay que 

evitar al máximo mantener los ambientes limpios como ventilados sobe todo 

cuando se haga aseo profundo debe haber ventilación de al menos 30 minutos 

están alerta a todo lo que es sintomatología acudir en forma precoz y 

oportuna al servicio de urgencia cuando aparezca algún tipo de síntomas 

entrando a lo que es el aérea puntal sabemos que todas las comunas que están 

en cuarentena como en el caso de la región como viña del mar y Valparaíso 

que son la comunas que tenemos más vecinas entendemos que ellos van a 

tener una movilidad totalmente disminuida para el desplazamiento en este 

caso para evitar la propagación del virus en este caso cual es la restricción 

de movilidad que tienen dice restricciones movilidad personas y tiene que 

haber un perdimos especial para actividades especiales llaman ese la misma 

salud para nosotros en este caso es esencial el cumplimento de toque de 

queda como en toda las etapas cumplimiento de aduana y cordones sanitarios 

y obligatoria para mayores de 75 años y la prohibición de traslado a segunda 

vivienda aquí hago un hincapié a lo que es la salida de personas mayores de 

75 años que como  yo dije anteriormente aun seguimos viendo adultos 

mayores muchas veces en el supermercado siendo que la ley dice que 

independiente en la etapa en la cual este independiente en el paso salvo en el 

paso 5 que ahí va a haber libertad para todo en el paso 1 al 4 el adulto mayor 

de 75 años en la actualidad solamente va a tener autorización de 

desplazamiento para poder salir a caminar no al supermercado no a realizar 
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otro tipo de actividades  sino que a caminar tanto en el paso 1 y 2 que son 

cuarenta y transición puede salir durante 60 min tres veces a la semana es 

decir los días lunes jueves y sábado entre las 10 y las 12 o entre las 15 a  las 

17 horas con su cedula de identidad en el paso 3 o 4 en la etapa de relación 

para apertura inicial el adulto mayor solamente puede salir también durante 

60 minutos todos los día de la semana en esos horarios determinados en el 

paso 5 ya va a existir haber un levantamiento y una apertura en cuanto a las 

circulación en la cuarentena que es lo que está prohibido todos los 

funcionamiento  de los centros  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Manuel saltemos lo de la cuarentena porque no estamos en cuarentana 

veamos en las condiciones que estamos nosotros hoy día para que quede 

mucho más claro 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Ya yo lo decía porque muchas veces nosotros pasamos a viña del mar y 

cometemos errores  administrativos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A ok si ahí tiene razón 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Pero tiene razón de todas maneras yo creo que acá está restringido todo ya 

en este caso solo pueden funcionar en este caso las comunas de cuarentenas 

supermercados está prohibido en general todo las cirugías electivas  en la 

etapa dos que es muy similar en este caso a la etapa 1 es una etapa de 

transición donde están las diferencias que acá pueden haber actividades 

deportivas de no más de 10 personas sin público máximo 5 personas en 

lugares cerrados y 10 personas en lugares abierto adicionales a quienes viven 

en  la misma residencia es decir yo podría estar en mi casa con 5 personas 

más sumada a las personas que ya viven en esa a habitación podría invitar a 

estas 5 personas como máximo donde me detengo nosotros concón en este 

momento está en la etapa 3 preparación por lo tanto cuales son las 

indicaciones que nosotros tenemos como etapa 3 tenemos desplazamiento 

permitido entre comunas sin cuarentenas es decir yo podría circular en forma 

normal y sin ningún problema a Limache porque es suma comuna que esta 

sin cuarentena si debo tener cumplimento de adunas y cordones sanitarios 

como a cualquiera el cumplimiento de los mayores de los 75 años que eso ya 

lo vimos anteriormente y la prohibición a segunda vivienda donde esta las 

prohibiciones prohibición de funcionamiento de club y centro del adulto 

mayor prohibición de funcionamiento de cine y teatros prohibición de 
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atención de público en restaurantes y café acá no está permitido la apertura 

de estos establecimientos por lo mismo los funcionamiento de los pub o 

discoteque caso algún tipo análogo los gimnasios abiertos al público las 

actividades deportivas que es lo que para con las actividades deportivas está 

permitido el deportivo colectivo con un máximo de 5 personas en espacios 

cerrados eso quiere decir por ejemplo en un gimnasio y de 25 personas en 

espacios abierto pero que estén sin público es decir  yo podría estar jugando 

un partido de futbol y no deben haber más de 25 personas porque va hacer 

un espacio abierto donde  no debería haber publico observando ese partido 

en este caso los eventos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perdón, pero para aclarar bien ese tema  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Me gustaría pero técnicamente no pero yo podría juntarme a jugar a la pelota 

con un equipo un partido de baby futbol en una cancha porque esta actividad 

deportiva estaría permitida pero si debiera estar en este caso autorizado por 

una autoridad sanitaria más allá lo mismo que las actividades y digamos en 

este caso actividades sociales también estarían permitidas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Entiendo que igual deben cumplir con medidas protocolares sanitarias me 

refiero  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Correcto por eso por ejemplo se dice que iría yo a supervisar en ese caso por 

ejemplo una cancha de tenis tiene dos personas jugando tenis no debiera 

tener problemas siempre que cumpla con todo los medios protocolares del 

covid como ambiente en general y no debiera haber publico tampoco 

observado ese partido  

 

CONCEJAL MAINETTI 

Disculpa sabe que es lo que me preocupa a mi eventos actividades sociales 

y recreativas permitidas con un máximo de 50 personas eso a mi me parece 

pésimo  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Pero obvio es lo que dice la normativa la normativa nosotros estamos en 

etapa de preparación por eso si yo me voy a la 2 a la etapa de transición 

donde uno podría retroceder tenemos actividades como por ejemplo la 

actividades sociales o estaría no está permitido el público no está permitida 
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como en esta caso los eventos sociales y actividades recreativas con un 

máximo de 50 personas  estamos justo en la mitad eso no quiere decir que 

uno las vaya a permitir ni tampoco las vaya a pregonar ni tampoco que esto 

se haga a informar para que todos nos empecemos a juntar con un máximo 

de 50 personas ahora cuando se llama eventos actividades sociales y 

recreativas obvio que deben tener un protocolo y una supervisión si yo voy 

hacer un cumpleaños con 50 personas debo tener al menos el aviso a la 

autoridad sanitaria eso es lo que me está diciendo pero en este caso si yo 

quisiera juntarme en un estadio abierto 50 personas hacer una actividad y 

pido la autorización y pido el permiso a la autoridad sanitaria lo  podría hacer 

mantenido un máximo de 50 personas no es que yo vaya e estos momentos 

y quisiera hacer una fiesta con 50 personas  

 

CONCEJAL MOYA 

Doctor alcalde puedo hacer una pregunta  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si este es el tema que yo quería que justamente pudiéramos aclararnos bien 

todas las medidas porque hay muchas preguntas  

 

CONCEJAL MOYA 

Puedo hacer una pregunta entonces lo que pasa es que yo tengo dos temas 

supuestamente a todas las personas nos esta llegando bueno a llegado 

información desde acerca e 15 días ir mejorando y dando mayor libertad a la 

población entonces cuando se dice que sin toque de queda a partir de cuándo 

el sin  toque de queda  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

No es que el toque de queda a hacer siempre hasta que se termine el estado 

de catastro 

 

CONCEJAL MOYA 

Hasta que se termine correcto con eso me quedo lo otro yo tengo un máximo 

de 25 personas en un espacio en un lugar abierto eso quiere decir que yo me 

puedo ir al estadio y jugar un partido de 11 por lados con los técnicos en la 

banca  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Para todos los efectos si tiene razón no puede tener público ni nada pero si 

tiene que tener aviso la autoridad sanitaria  

 

CONCEJAL MOYA 
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Si yo voy a la cancha y juego una pichanga el fin de semana le tengo que 

avisar a la autoridad sanitaria que tengo un partido para que ellos me 

autoricen 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Correcto hay que supervisar que el cumplimiento de la normativa esa sea 

tenga las medidas sanitarias del lugar  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ósea perdón concejal perdón don Manuel por eso yo pedí que esto fuese 

digamos bastante conversado con nosotros porque nosotros no podemos 

estar dando mensajes equivocados ante la comunidad sobre todo si los 

estamos protegiendo porque yo entiendo es que si alguien va hacer esa 

actividad deportiva tiene que cumplir todas las reglas sanitarias es decir el 

tema de los baños el tema del lugar ósea todo me imagino yo que no podrá 

ser que yo me junte con el concejal y hagamos un equipo y vamos a jugar yo 

creo que no es eso 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Por eso tiene que tener la autorización sanitaria eso quiere decir que 

pensemos que usted va a efectuar un partido en el estadio municipal lo podría 

hacer, pero si tiene que cumplir con toda la normativa que le está exigiendo 

la autoridad sanitaria 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Hay un protocolo 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

El baño preparación y todo eso  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Hay un protocolo  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Obvio no es llegar y decir vamos ahora a jugar a la plaza una pichanga que 

están permitidas las actividades públicas eso  

 

CONCEJAL MOYA 

Si es que yo por ejemplo hay muchas canchas en concón que se arriendan en 

Reñaca también nosotros para arrendar las canchas que es lo que tenemos 

que hacer tenemos que tener todo lo que son las medidas sanitarias en el 
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establecimiento y yo puedo seguir arrendando las canchas y cuando vengan 

las personas yo las miro les tomo las temperaturas y después pueden jugar  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Para todos los efectos ese lugar tiene que tener la autorización sanitaria  para 

el funcionamiento y cumplimiento de la normativa porque si no la tiene por 

ejemplo los baños como va estar la distribución delos baños si tiene alcohol 

gel al principio haber es como al principio recuerden que los clubes 

deportivos tienen autorización de entrenamiento pero previo tienen que tener 

una disposición de como ellos tienen que circular dentro de las dependencias 

como tienen que llegar a los estacionamientos de los autos manteniendo dos 

metros de distancias toda esas cosas que están permitidas pero reguladas   

 

CONCEJAL MOYA 

No es libre no es libertinaje es libertad 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Si pero yo podría juntarme con ustedes mismos a jugar un partido de futbol 

acá pero el lugar tiene que contar  con autorización sanitaria y con todo lo 

que corresponda a la autorización sanitaria quiere decir que el lugar debe 

estar  en condiciones no podría ser que vamos ahora a la cancha que está en 

la junta de vecinos tanto y juntemos a jugar al futbol lo mismo ahora la 

cuarentena de prohibición  continúan en el centro del sename del LAM por 

lo tanto todos los hogares de ancianos no está permitida las visitas hay un 

levantamiento y postergación de las cirugías electivas de acuerdo a la 

autorización sanitaria lo mismo si la autorización sanitaria determina que 

nosotros tenemos que tener un hospital podríamos empezar ya con la cirugías 

electivas y la suspensión de clases presenciales en los establecimientos 

educacionales se permiten a excepción de las solicitadas por el alcalde por 

las condiciones  sanitarias necesarias que  es lo mismo que lo deportivo por 

lo tanto podríamos decir que nosotros si vamos a empezar las clases siempre 

y cuando las condiciones sanitarias las permitan no es que uno quiera volver 

hay que tener todos los requisitos sanitarios en este caso en la etapa 4 como 

decía el cumplimiento del toque de queda se mantiene todo lo mismo aquí 

en el caso por ejemplo esta Valdivia ya se permite el funcionamiento de cine 

y teatros o e algunos lugares análogos con un 25 % de su capacidad pero 

donde también no se expende ningún tipo de alimentación se permite 

también el público en los restaurantes y cafés con un máximo del 25 % de su 

capacidad a un distanciamiento de más de dos metros entre las mesas por lo 

tanto en el momento en que concón pase a la fase 4 o al paso 4 ya los 

restaurantes y cafés podrían tener una apertura con un máximo del 25 % de 

su capacidad o manteniendo al menos el distanciamiento entre mesa y mesa 
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de 2 metros igual o más de dos metros (se pierde )  la prohibición y 

funcionamiento las actividades permitidas los deportes colectivos donde no 

puede haber más de 10 personas en lugares cerrados y 50 en espacios abiertos 

sin público y acá son actividades que van a estar ya más permitidas y cuando 

digo deportes  colectivos quiero decir que acá ya podemos empezar a juntar 

a jugar la pichanga la cuarentena se mantiene en hogares del sename y los 

Lam hay levantamientos postergación de las cirugías electivas en el caso 

cuando viña del mar en el caso los hospitales ingresan y las clases con los 

colegios con clases presenciales también de acuerdo a la planificación del 

ministerio de educación y condiciones sanitarias que tengan puntual acá 

también ya se habla o se podría hablar pero esto  como le digo decir  hay un 

manejo mucho mayor se va a permitir si no que al igual que el deporte debe 

cumplir ciertas situación sanitaria en la etapa 5 mantenemos el cumplimiento 

de la cuarentena hay desplazamiento hacia todas las comunas hay que 

recordar que yo me puedo desplazar a las comunas salvo  que este en 

cuarentena si mi trabajo es esencial o así corresponde los clubes y centros 

del adulto mayor si siguen con restricciones ya los cines y teatros van a  tener 

un 75 % de capacidad los restaurantes y los cafés aumentan de un 25 a un 

75% ya los pub discotecas y análogos van a hacer a un 50% en este caso su 

apertura se permite ya aquí el uso de los gimnasios abiertos al público con 

un 50% de su capacidad hay que recordar que esta la fase 4 los gimnasios no 

debieran estar abiertos las actividades deportivas ya van a estar permitidas y 

si es con público hasta un 50% de la capacidad los eventos y actividades 

recreacionales sociales aumenta a 150 personas hay levantamiento de todo 

lo que son las cirugías y todo los que son los colegios con clases presenciales 

de acuerdo a la planificación que se va hacer con el ministerio de educación 

y también de acuerdo a las condiciones sanitarias de cada establecimiento 

también cada uno de nuestras etapas 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Puedo hacer una pregunta porque tienen reprimidos a los clubes de adulto 

mayor de juntarse y si esos adultos mayores van a poder salir  a tomar un 

café la última etapa  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Haber en la última etapa en la fase 5 vamos a poder andar todos en este acaso 

no hay restricción al adulto mayor a salir si hay restricciones de 

funcionamiento en clubes y sedes del adulto mayor porque ahí tengo más 

riesgo de que se junte mayor cantidad es decir ahí los voy a tener confinados 

a todos en un mismo lugar por lo tanto el riesgo va hacer mayor  

 

CONCEJAL MARINETTI 



13 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

No va a poder juntarse una cantidad menor 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

No por lo tanto a ver si en ningún momento hasta que no se termine el estado 

de catástrofe no pueden funcionar los clubes y centros del adulto mayor no 

pueden al igual que el toque de queda y todo donde está la diferencia que en 

la etapa 5 ya hay libertad hay desplazamiento entre comunas sin cuarentana 

de una fase 5 no tendría ningún problema y el desplazamiento o salida del 

adulto mayor sobre 75 años ya en este caso estaría permitido en todo horario 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Que pasa socios de un club deportivo y hacen una reunión el adulto mayor 

va ir por tu no lo puedes restringir eso me llama la atención  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Manuel perdón  para ordenarnos un poco más en realidad yo pedí al 

director pudiese tocar este tema porque es súper importante uno podrá estar 

de acuerdo o no estar de acuerdo a la fórmula que se ha presentado con este 

paso a paso si a mí me piden que me pronuncie al respecto yo lo veo bastante 

complejo no es algo que realmente sea acogido por lo menos lo que yo estoy 

planteando genera tanta incertidumbre que uno podría decir bueno es en las 

comunas que hoy día están en cuarentana porque ellos van cambiando su 

estado de acuerdo a como van sus resultados de contagio que es lo que está 

sucediendo en las comunas por ejemplo viña  Valparaíso que van si van 

reduciendo van a poder ir entrando en etapas pero las comunas que no 

estamos en cuarentena la definición de quien dice que estamos en este 

programa o en esta forma de paso a paso estamos en tres es el ministerio de 

salud no son los municipios no son los alcaldes no son los concejos que dan 

esta sino que es una instrucción que pude ser medible pero poco confiable 

en la fiscalización donde está fallando todo el tema es en la fiscalización 

claro si esa fase 3 que entiendo que es la fase en la que estaría concón se 

permite que 50 personas estén en un estadio pero si no hay fiscalización para 

revisar y verificar  las medidas sanitarias e higiénicas que deben tener ese 

protocolo estamos dando una mala señal porque  quien va a estar controlando 

si hay 5 o 6 en los distintos estadios quien va a estar  es complejo es difícil 

mandar estos mensajes hacia la comunidad estas son las medida que se han 

entregado que han sido discutidas sin duda pero creo que es fundamental en 

esto tener una buena capacitación todos nosotros como autoridad porque 

somos nosotros los que estamos dando el mensaje yo les decía a los demás 

alcaldes que la gente no lo está dirigiendo muy bien no está recibiendo bien 

el mensaje es complejo por eso quise poner este tema para que nosotros lo 
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podamos debatir  secretario municipal le vamos a dar la palabra a los que 

están pidiendo  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El grafico don Manuel 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Importante vi a don Jorge Valdovinos que estaba pidiendo la palabra alguien 

más se va a anotar don Jorge Valdovinos primero alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal 

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

Gracias sr presidente buenas tardes nuevamente a todos es como dice el 

director sr presidente estamos en fase 3 bueno en cuanto a la fase o paso 3 

las restricciones sectoriales deben cumplir un protocolo el cual lo veo lo da 

la autoridad sanitaria de la comuna creo que es así director   

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Haber lo las comisiones sanitarias están por ley yo debiera ahora lo que 

nosotros ahí que eso se debe de cumplir en los lugares donde estén actuando 

las distintas situaciones por lo tanto por ejemplo el uso de mascarilla en los 

lugares de atención de público la última reunión que tuvimos con la UNCO 

nos hicieron ver que debiéramos ir a los distintos establecimientos o 

negocios que están más hacia la población porque se ha pesquisado que no 

hay no está internalizado el uso de mascarillas si bien es cierto sabemos que 

es por ley hay que ir a fiscalizar 

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

No si está bien pero yo me refiero que si estamos dando a conocer la fase 3 

restricciones sectoriales y  que la gente se va a informar entonces ahora si las 

personas van hacer uso de estas restricciones sectoriales que hay  tienen harta 

libertad de hacer mucha cosas como se pueden fiscalizar todas estas 

actividades tal como lo decía el sr sumonte porque  digo si se juntan a 5 10 

15  o 20 van actividades un fin de semana  para poder fiscalizar entonces este 

tipo de información estamos informando restricción sectoriales estamos 

dando una pauta para que la gente pueda hacer uso de esto pero no vamos a 

tener como fiscalizar yo creo que podemos tener problemas en cuanto a las 
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forma de los que es la del contagio entonces yo le tengo respeto aunque esto 

sea una normativa que no la estamos dando nosotros estamos informando yo 

creo que como autoridad  bien podemos nosotros poder poner nuestra propias 

restricciones y en cuanto al paso que estamos para que podamos protegernos 

hasta el día de hoy vamos bien entonces esa es mi pregunta si tenemos gente 

para fiscalizar como señalaba el presidente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo ahí agrego algo concejal porque esa es justamente esa es mi preocupación 

por eso yo lo dije al comienzo en lo personal yo no estoy de acuerdo con este  

forma del paso a paso lo he dicho abiertamente a las autoridades  no es algo 

que nosotros hoy día estemos difundiendo pero lo están preguntando qué 

podemos hacer y que no podemos hacer nosotros no podemos decir  no 

sabemos por eso un poco este propósito en realidad tal como lo decía el 

concejal hoy día si estamos frenando este tema  del contagio y estamos 

nivelando la situación esto puede producir un vuelco en que no vamos a tener 

la capacidad de fiscalización ni nosotros ni el ministerio ni la seremi porque 

tal como se decía aquí pueden haber 5 gimnasios funcionando durante los 

todos los días vamos a estar fiscalizando ahí todos los días existan  5 personas 

creo   

 

SR. MANUEL CANTARERO 

En estos momentos los gimnasios no están autorizados a funcionar pero si 

pasamos después a la 4 ahí si vamos a empezar yo entiendo lo que nos pasó 

en esto momentos la única para que ustedes sepan estamos hablando de la 

región de Valparaíso calera la cruz los andes Quillota Valparaíso y viña del 

mar son la únicas comunas que están en cuarentena están en una transición 

las que están en el paso 2 es san Antonio y san Felipe todo el resto de la 

comunas están en la fase 3 entonces para nosotros fue de la noche a la 

mañana entran en la mente con tanta restricción nos saltamos la fase 1 y la 

fase 2 y de repente le damos una libertad que en estos momentos aunque 

ustedes  no lo crean la gente está bastante empoderada se mete en el 

computador y sabe cuáles son sus derechos y sus deberes ahora   no confundir 

la libertad con el libertinaje no empezar a decir ya sabe  que pueden empezar 

hacer tal o cuales actividades y entregarle no las herramientas  pero si la 

libertad que no debieran en este momento pregonarla es un riesgo entiendo 

pero para nosotros fue duro que en un momento determinado de no haber 

estado ni en la fase 1 ni la fase 2 y de la noche a la mañana entrar a la etapa 

3 y estamos aunque ustedes no lo crean que en cualquier momento diga se 

abren los restaurante y ahí vamos a tener el problema de que va a venir  la 

pregunta que va  a pasar los de viña van  a venir a los restaurant de concón 

no pueden porque para pasar a un sector que  no está en cuarentena debe 
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tener un salvoconducto y que  es lo que yo tendría que hacer ir a los 

restaurantes y supervisar a las personas que están comiendo ahí que están en 

esos momentos alimentándose pedirle el salvoconducto  y decirle usted 

donde viven a si usted es de la comuna y puede pero si usted es de viña del 

mar no existe salvoconducto no existe permiso que permita ir  comer a otra 

comuna como dentro del uso del restaurant  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

sigamos con la palabra concejal María José Aguirre después quien la pidió 

me parece el concejal Ortiz 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

gracias presidente quisiera saber si hay alguna coordinación con los guardias 

de los diferentes recintos de la comuna de tal manera que los fiscalizadores 

puedan optimizar los recursos humanos a lugares en que  no hay guardias 

por ejemplo supermercados oficinas regionales comunales se reciben 

algunos llamados de atención de los mismo vecinos en que no se respetan 

los protocolos en lugares que precisamente cuentan con guardias sería bueno 

a futuro poder contar con alguna coordinación con ellos  de esta manera se 

podría maximizar las fiscalización en la comuna eso  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

es súper importante eso en termino generales porque los servicios son 

autónomos y claro al final por ejemplo  el registro civil lo que está 

sucediendo  es una problemática que los municipios no la pueden asumir 

pero si hay estas coordinaciones donde si podemos ayudar su puede existir 

esa posibilidad pero claro son autónomos y algunos han generado a través de 

las reuniones que tenemos los municipios este tema concejal se ha planteado 

la necesidad de que cada uno de los seremi por ejemplo correspondiente que 

depende ese servicio tenga  esa opción de comunicación porque es 

incontrolable y al final está afectando a las comuna en algunos casos ha sido 

bastante más dramático que en otros así que si es una posibilidad de 

coordinación no tenemos atribuciones pero si podría haber una coordinación  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

yo hablo de coordinación sobre todo si estamos en una etapa 3 y podemos 

entrar en la 4 yo hablo de cooperación coordinación cooperativa 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

yo para agregar en base a lo mismo y sobre todo a las denuncias que hay en 

los lugares donde hay una gran cantidad de fila que está a la espera de algún 

tipo de atención la indicación que tiene el fiscalizador es comunicarse con el 
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encargado y con el guardia para entregar las instrucciones  de que también 

es responsabilidad de la empresa o de la que está prestando el servicio el 

manejo de la fila afuera del establecimiento  porque eso deja de  ser una 

función municipal nosotros podemos prestarla colaboración pero si afuera de 

una banco hay una fila los que deben de manejar es el banco también la fila 

y no solamente preocuparse de los que están al interior del establecimiento 

comercial  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

concejal Ortiz tiene la palabra se cayó justo se cayó Sra. Liliana  tiene la 

palabra  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Yo también estoy con un problema técnico ahora si no se visualizó no vi 

quien tenía levantada la mano quien va a intervenir aparte del concejal Ortiz 

que no se puede no se escucha no alcalde no hay otra persona pidiendo la 

palabra la concejal Adriana Marinetti acaba de solicitarla  

 

CONCEJAL MARINETTI 

ya que marcial no está yo quisiera hacer una pregunta alcalde siempre se va 

a seguir con la feria de aquí de Concón que se abrió se va a seguir dándole 

seguridad va estar carabineros por ser este miércoles encontré yo no salgo, 

pero mucha gente me mostró que ya no ponían esa como pared plástica frente 

a cada  puesto algunos la habían sacado  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

sí ahí el director de seguridad puede informar además tiene información de 

la coordinación con los guardias 

 

CONCEJAL MARINETTI 

claro porque eso es salud lo teníamos como una parte que era de prevención 

y la gente no ingresara al lugar donde se vendían las verduras 

 

 PRESIDENTE DEL CONCEJO 

don pablo 

 

PABLO ROJAS 

Buenas tardes concejales en la práctica  primero lo que mencionaba el alcalde 

para que tengan tranquilidad los guardias  de los centros comerciales y 

dependencias que están coordinados ya con carabineros y con la central de 

tele vigilancia y nos dan aviso oportuno de cuando alguien no cumple ellos 

tienen hoy día la potestad de fiscalizar los permisos sobre todo cuando van a 
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comprar al supermercado ellos tienen la potestad de supervisar los permisos  

del decreto supremo 93 que les permite ver si las persona que cumplen o no 

pero hoy día como les digo están coordinados en la comuna   y de la otra 

pregunta que hace usted Sra. Adriana que tiene relación con la feria la feria 

tiene un protocolo que va avanzando paso a pasa viendo cómo se comporta 

lo que nosotros ahora buscamos en la feria junto con el equipo de salud es 

que la gente no entrara de golpe que tuviera espacio suficiente el 

distanciamiento y que no tocara la en forma irregular la fruta y la verdura 

hoy día ya se han comportado lo que han hecho es mantienen sanitizado y 

nos pidieron la lona de adelante el plástico como tienen el distanciamiento 

suficiente les permite sacarlo porque estaba generando calor adentro del 

puesto  y estaba generando un problema con la fruta así que lo sacaron y 

estamos en la etapa de ir sacando las rejas de adelante  para que  ellos se 

acostumbraron a entregarle a la gente que la gente pueda recibir su producto 

y mantiene un protocolo estricto ellos de sanitizar y de controles de acceso 

 

CONCEJAL MARINETTI 

sin ingreso dentro del local 

 

PABLO ROJAS 

así es  

 

CONCEJAL MARINETTI 

ya muy bien gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

secretaria municipal pasamos al siguiente tema  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde como entro altiro al informe de Eduardo Cantarero hay dos informes 

para entregar que tiene anotado ahí en su resumen que es el informe que pidió 

el concejal Moya  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

a verdad a si tiene razón entreguémoslo tengo aquí el Ord 240 que da 

respuesta al concejal sr Valdovinos sobre la propiedad del sector rural del 

canal y el Ord 42 que da respuesta al concejal Rodolfo moya sobre el informe 

de caballos y perros enviado por el departamento de medio ambiente perdón 

se me había olvidado hay todavía don Manuel falta la parte  

 

 SR. MANUEL CANTARERO 

Eso le iba a decir ahora  
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SECRETARIO MUNICIPAL 

alcalde espérame Manuel un poquito los dos oficios que acaba de mencionar 

el alcalde se los reenvió ahora todos los informes que ustedes han pedido los 

departamentos los están preparando y conforme lo van terminado me los 

hacen llegar  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

le dejamos la palabra entonces a don Carlos Muñoz nos habíamos saltado el 

informe epidemiológico 

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

buenas tardes a todos como decía el alcalde voy a  traerles el informe 

epidemiológico con fecha corte al día de hoy 5 de agosto nuestra situación 

epidemiológica actual al 5 de agosto tenemos 361 confirmados 19 

sospechoso 38 personas en cuarenta preventiva 8 fallecidos la fuente de 

información es la seremi de salud quien diariamente nos entrega dentro de 

los casos activos mantenemos un alto porcentaje de adultos comprendidos 

20 y 64 años que  pertenecen al 69 %  de esta población bajo control tenemos 

un 26 casi 27 %de  adulto mayores  y tan solo un 3,8 % de adolescentes a 

nivel comunal a la fecha de hoy  tenemos en total 26 pacientes activos que 

están actualmente bajo control entre pacientes probable y confirmados a 

través de un PCR esto es 26 correspóndeme a la fecha del día de hoy que 

tienen vigencia hasta aproximadamente agosto 13 app estarían bajo control 

si es que ningún otro paciente ingresa a nivel de diagrama que permite ver 

exponer nuestra realidad comunal desde la semana 17 cuando empezamos 

con el primer caso en la comuna de covid podemos resumir y exponer como 

esta esté diagrama muestra cierto grado  de alza y bajo y mantención de los 

casos confirmados en la comuna  como ustedes verán y como lo relate en el 

concejo del día 24 si no mal recuerdo  la semana álgida de nosotros digamos 

como salud para el covid fue entre la sema 26 y 27 entre 47 y 48 casos y 

nosotros a la semana 31 la semana pasada y la semana actual ya hemos visto 

una curva de baja de casos positivos de los pCR tomados entre 8 y 11casos 

a nivel de los PCR hasta el día 4 de agosto hasta el día de ayer nuestro  SAR 

ha realizado un total de 476  PCR la edad promedio de usuarios  que han 

requerido de este exámenes varía entre los 40 años ente los 17 y 40 años con 

una mínima de 4 y máxima de 90 años el 55 % de los exámenes realizados 

son usuarios femeninos y un 45 % corresponden a usuarios masculinos es 

importante destacar  que el total de los exámenes realizados un 38 

corresponden a positivos un numero entero de 172 y 287 PRC que 

corresponden a 62 % son pCR negativos que eso nos refleja una tendencia 

clara que más adelante se los puedo demostrar cómo ven en este diagrama 
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cierto la toma de los PCR entre la semana 27 y la semana 28 concuerda y es 

proporcional a la semana  más álgida que tuvimos a nivel comunal con los 

PCR positivos  en los resultados de PCR como ustedes verán en la semana 

27 y 28 tanto los positivos como negativos están prácticamente en la misma 

cantidad de resultados pera a partir de la semana 28, 29 y 30 ya se ve que los 

resultados negativos son mas que los resultados positivos y eso estamos lo 

bueno es que tenemos la posibilidad de hacer testeo en el Sar y eso nos 

permite reflejar claramente que todos los casos que están llegando son 

negativos asociados a otros estados gripales no concordante con COVID 

positivo lo semana 31 solo tuvimos 3 paciente positivos con entre 7 y 3  en 

la sema 30 y 31 tuvimos alrededor de entre 48 y 40 pacientes negativos en la 

incidencia acumulada según los PCR la alza de los resultados negativos  y la 

baja en los resultados positivos a nivel de resultados positivos nos podemos 

reflejar que los adultos entre los 20 y 64 años son los que mas se realizan 

exámenes PCR  a la mayoría de los paciente se les indica y podemos ver que 

la mayoría de los pacientes negativos se da en este rango de edad al igual que 

los resultados positivos la toma de PCR en mayor  donde se realizan más 

tomas de PCR es en  entre las 12 y 18 horas donde compromete la mayor 

cantidad de este tipo de procedimientos este es el informe epidemiológico 

nosotros actualmente estamos siguiendo todos estos casos confirmados y 

probables activos y como les decía son 26  además  de sus familias a nivel 

de Cesfam mantenemos las mismas estrategias actuales de  la entrega de 

medicamentos de la leche  de los controles las urgencias y hemos aumentado 

la cobertura a nivel telefónico de los controles así como el director planteaba 

la etapa en que nos encontramos como comuna nosotros como Cesfam 

también seguimos lineamientos ministeriales y de la autoridad sanitaria y 

básicamente a nivel regional nacional mantenemos la misma estrategia de 

otorgar la mayor cantidad de procedimientos pero siempre y cuando 

tengamos un resguardo tanto para el usuario como para los funcionarios 

después  del suceso que ocurrió para el funcionario positivo  no hemos tenido 

ninguna otra situación que investigar  por el contrario se han reforzados lo 

controles de seguridad al interior  del establecimiento y esperemos que no 

vuelva a ocurrir eso es 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias director ahora el concejal Ortiz de nuevo quería, pero parece que se 

cayó otra ves 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

No ahora se ve ahora esta  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Ahora si don Marcial 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Que en realidad era bajo el otro punto que habíamos hablado hace un rato yo 

creo bueno a nivel de ministerio de salud ellos dan directrices a nivel 

nacional para todas las comunas de chile estén en cuarentana o no estando 

en cuarentena entonces lo que nosotros debemos hacer es tomar esas ya 

vamos en la fase 3 vamos a pasa a la 4 talvez y vamos a dar la libertad  

absoluta tenemos que tener cuidado con el mensajes que damos y en 

principio  somos quienes tenemos que dar las directrices local porque el 

ministerio las da a nivel nacional esa era  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto concejal le escuchamos cortado, pero le entendimos el tema sin 

duda refleja lo que yo estaba plantando esas medidas están tomadas a nivel 

nacional efectivamente, pero las realidades de las comunas son distintas 

entonces hay que tener cuidado en el mensaje que mandemos nosotros como 

municipalidad no hemos difundido ni nada de esto simplemente es a nivel 

nacional y es importante colocarlos aquí para que ustedes supieran  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Para que no salgamos claro a la calle y decir que esta todo bien y podamos 

salir muy bien 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Exacto gracias concejal  secretaria municipal vamos a pasar al siguiente 

punto que había quedado pendiente la semana pasada que es la exposición 

de atención de plataforma on line de la DOM que también nosotros nos 

interesa que el concejo conozca porque también hay consultas y es 

importante demostrar que de alguna otra manera hemos ido avanzado en la 

formula esta situación que estamos viviendo nos obliga a hacer un mejor 

servicio evitando que la gente vaya en forma presencial  y así lo hemos 

estado haciendo en el tema de patente si e otras instancias también para que  

gente vaya acostumbrándose a usar los sistemas más prácticos  a través de 

on line en ese sentido la dirección de obras o se ha quedado atrás y hemos 

iniciado un proceso en el cual la gente tiene que conocer hay que difundirlo 

de la situación que estamos hoy día desarrollando en la dirección de obras 

antes de dar palabra a director que va a explicar esto a modo de información 

que se me olvido dárselo antes señores concejales al comienzo pero que tiene 

que ver con la dirección de obras y que tiene que ver con un tema que siempre 

hemos estado pendiente el tema del comité los Alerces que bien saben 

ustedes todo lo que hemos visto ingreso la carpeta a la dirección de obras  
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recién el lunes después de todo el proceso que  hubo en el serviu por parte 

de la egis y hemos dado  las instrucciones y así lo ha acogido la dirección de 

darle prioridad en la revisión de esta carpeta dentro de todas las que 

seguramente debe tener la dirección de obras para que sepa ingreso ahora 

después de varios meses usted preguntaban y se inició ya el proceso para la 

revisión el proyecto definitivo acuerden que el otro era anteproyecto hoy día 

ya ingreso el proyecto para si le damos la palabra al director de obras  tiene 

la palabra 

 

JULIO LEIGH 

Gracias señor presidente primeramente saludar a las damas y señores 

concejales María José Gabriela Adriana don Jorge Rodolfo don Marcial y 

contarles que tal como decía el sr presidente él decía la dirección de obras 

no se ha quedado atrás yo le agregaría estamos tranquilamente dentro de las 

top ten  de las direcciones de obras con este adelanto que agradeciéndoles 

también al sr presidente haberlo puesto en tabla eso en su momento y a cada 

uno de ustedes haberlo aprobado también el sistema informático que es el 

que tenemos todos los años pero producto de la situación de covid este año 

quisimos por instrucciones don Oscar y de don Manuel Cantarero en fin dar 

este paso y para no demorarlos  quisiera sr presidente le pudiera dar  la 

palabra a nuestra le decimos internamente a nuestra jefa de control a doña 

Sueh  porque es nuestra profesional administrativa que en este caso esta 

haciendo de contraparte como una ito  de este servicio contratado y ya hemos 

comprobado que es perfectamente posible ingresar con éxito expediente que 

no son de mucha carga de archivo en ese sentido hay una dificultad que tiene 

que ver con el riesgo que tienen que ver con los mismo arquitectos revisores 

de revisar bien un proyecto de arquitectura entonces lo discriminamos y en 

ese momento estamos ingresando  expedientes que son por lo demás lo que 

la los ciudadanos de Concón mas necesitan que  corresponde aquellos 

expedientes  que esa acogidos a la ley de regularización para no alargarnos 

mas estaba presente en todo caso 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Julio no se ha incorporado díctame de nuevo su correo electrónico  de ella a 

ver si la puedo agregar ahora 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Hagamos lo siguiente avancemos en el siguiente tema mientras se conectan 

les parece Sra. Liliana vamos a pasar al punto siete que es otorgamiento de 

patente de alcohol depósito de licores según ordinario N°364 de  

Administración y Finanzas le dejamos la palabra a la Srta. Evelyn Arias 
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EVELYN ARIAS 

Buenas tardes a toda esta patente es un depósito de licores ubicado en la av. 

Concón Reñaca sin número santa María 750 perteneciente a Laura Veas 

García presentamos toda la documentación pendiente el memo DOM la 

cedula de identidad el contrato de arriendo certificado de la junta de vecinos 

declaración jurada correspondiente y la fotografía del local y la declaración 

de propaganda esta es una patente Ltda. como información adicional quería 

comentarles que  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Evelyn es importante aclarar porque en la presentación que yo les mande a 

los concejales en el oficio que yo les mande a los concejales hay que aclarar 

para que no quede la confusión que la solicitud esta para otorgar patente de 

depósito de bebidas alcohólicas y que la solicitud la presento porque aquí es 

donde está el enredo la presento la botillería Laura  Karena Veas García 

porque dice solicitud presentada por Botillería Laura Karena Veas García 

EIRL entonces por favor explica eso porque lleva a confusión   

 

EVELYN ARIAS 

Claro es que la razón social se llama así Botillería Laura Karena Veas García 

EIRL pero la idea es el pronunciamiento de una patente de depósito de 

bebidas alcohólicas 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Para quien 

 

EVELYN ARIAS 

Lo que les esa comentando para ellos para botillería Laura Karena Veas 

García EIRL esa es la razón social y el rut 77169119-6 

 

CONCEJAL MOYA 

Perdón no se escuchó nada 

 

CONCEJAL ORTIZ 

No se presta a confusión si ella tiene patente de distribuidora que ese 

poniendo un letrero botillería  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Evelyn 

 

EVELYN ARIAS 
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Adonde tiene un letrero de distribuidora donde dice eso 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Usted dijo recién  

 

CONCEJAL MOYA 

No porque ese es un nombre de fantasía y no debería afectar 

comunicacionalmente  

 

EVELYN ARIAS 

La razón social se llama Botillería Laura Karena Veas García EIRL 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Perfecto y la razón social 

 

EVELYN ARIAS 

Y la patente que está pidiendo es un depósito de bebidas alcohólicas  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Pero por eso no se presta confusión no requiere que se mas  

 

EVELYN ARIAS 

No es que así se llama depósito de bebidas alcohólicas  

 

CONCEJAL ORTIZ 

En el fondo es una botillera es quería saber  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Hay que aclarar que hay dos patentes de alcohol en un mismo domicilio eso 

es la botillería y el deposito o se queda solo con el nombre de fantasía de 

botillería y no va a ver patente de botillería porque son dos patentes distintas  

 

EVELYN ARIAS 

No son dos patentes distintas es una patente si ustedes se fijan  el Rut de la 

persona se llama Botillería Laura Karena Veas García EIRL y la 

clasificación e la ley 19995 habla de las patentes de depósitos de bebidas 

alcohólicas  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Si no Evelyn la misma confusión que estoy tratando de aclarar en este minuto 

es para tener claro y es lo que dice el concejal cuando yo tengo el nombre de 

botillera técnicamente por ley existen patentes distintas la de botillería y la 
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de depósito de alcohol pero aquí una sociedad o una patente EIRL una 

persona natural tiene una razón social que en su nombre incluye la palabra 

botillería pero el que incluya la palabra botillería no significa que tenga 

patente de alcohol botillería solo va a tener depósito de alcohol eso  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Ya me queda claro 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Porque si no confundía la redacción del oficio entonces era como que ya 

había una patente y ahora le estamos dando otro 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Lo importante saber que legalmente cumple  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ahora una consulta Evelyn esta patente estaba ahí mismo como de botillería 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Nunca ha tenido botillería  

 

EVELYN ARIAS 

No esta es una patente nueva  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde nunca ha tenido botillería 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A quedan cupos todavía es decir  

 

EVELYN ARIAS 

No si se aprueba esta patente nosotros  ya no tenemos mas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esta es la última 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Lo importante es para no seguir con la confusión alcalde es que nunca a 

tenido patente de alcohol y que la palabra botillería es fantasía aun cuando 

aún vuelvo insistir lleva a la confusión 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El contribuyente se llama así al que se le entrega la patente 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Exacto 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok bien señores concejales si ustedes pueden perdón concejal es que quiero 

de la junta de vecinos hay que aclarar aquí señores concejales para 

transparencia de todos que trae la opinión de la junta de vecinos de caleta 

higuerillas aunque esta está en el sector de Concón sur porque hoy día en 

Concón sur no existe una junta de vecinos para aclarar nada mas  

 

JULIO LEIGH 

Avisarle a doña María Liliana que le envíe el correo de Sue 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Alguien iba a preguntar algo sobre este patente si no para llevarla a votación  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Lo otro que es importante aclarar si tiene dos ingresos por dos calles distintas 

porque figuran dos dirección y me da la impresión que es lo que la Sra. 

Adriana tenía la confusión porque aparece la av. Concón Reñaca s/n y 

además aparece entre paréntesis santa María 150 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Eso me llama la atención  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tiene razón claro 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Entonces también yo para el acuerdo me tiene que quedar claro donde es  

 

CONCEJAL MARINETTI 

Porque ha dos direcciones 

 

EVELYN ARIAS 

Si el memo don 200 dice av. Concón Reñaca sin número y santa María 150 

 

CONCEJAL MARINETTI 

y fueron los inspectores a ver el local  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esta la digamos del inspector la certificación si la tengo aquí perfecto para 

que lo puedan graficar señores concejales está ahí más o menos al frente de 

donde vive la mama del concejal Valdovinos me parece no donde hay un 

negocio que dice ostras y otros un local chico en la vereda del frente, pero 

tiene todas las exigencias así que lo vamos a llevar a votación secretaria 

municipal  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Si cumple con todo hay que llevarlo a votación  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Me da un minuto alcalde estoy agregando a Sue así que lo estoy agregando 

 

CONCEJAL ORTIZ 

La junta de vecinos de Concón sur esta acéfala acalde por eso no  se 

pronuncian ellos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Claro no está funcionado lo llevamos a votación por la aprobación 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Se aprueba otorgar patente de alcohol otorgamiento de patente de alcoholes 

a la razón social botillería Laura Karena Veas García  rut 77169119-6 

ubicada en av. Concón Reñaca s/n (santa María 150)  acuerdo 142 unánime 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien ahora si no ha ingresado aun ya mientras ingresa vamos a pedir a 

secplac directora la solicitud de cambio en proyecto del acuerdo que 

tomamos la semana pasada con respecto a los proyectos que estamos 

postulando  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

No es de la semana pasada corresponde a la reunión de concejo N° 12 y el 

acuerdo es pronunciamiento modificación acuerdo 83 en los montos 

modificándose a 180 uf el espacio público plaza Alberto Hurtado a 105 UF 

plaza el Mirador y a 100 UF la sede los tres esfuerzo en votación unánime 

143 ahí entro Sue 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 



28 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

Le vamos a da la bienvenida a Sue para que pueda exponer lo que ya ha 

planteado el director y que está en el punto de la tabla le doy la palabra 

 

SUEHAYES PEREZ 

Muchas gracias voy a tratar de compartirle una pequeña presentación no se 

si ahí pueden ver lo que estoy presentando bueno muy buenas tardes 

concejales y directores presentes a requerimiento del ser alcalde y con el 

propósito de incentivar a la comunidad de quedarse en casa crear conciencia 

y evitar la propagación del COVID 19 esta DOM ha implementar la 

tramitación en línea promoviendo así el bienestar tanto del contribuyente 

como del funcionario para lograr el objetivo esta DOM considero optimizar 

los recursos informáticos con los que contamos implementando en conjunto 

con la empresa SOLNET la habilitación de la tramitación en línea de dos 

importantes módulos me refiero a la unidad de licitación considerando 

ingresos de expedientes de licitación específicamente las regularizaciones y 

recepciones y a la unidad  de catastro considerando la alta demanda existente 

de requerimientos de certificados tales como certificados de numero, 

aceptación publica informes previos y certificado de zonificación estas 

solicitudes se realizan a través de la pagina WEB en una plataforma de 

acceso fácil y amigable ingresando a www.concon.cl tramites en líneas 

certificados DOM como realizar el trámite solo requiere de datos básicos 

primeramente ingresa el rut y datos personales del contribuyen rol de la 

propiedad y seleccionar el tipo de certificado que se requiere posteriormente 

el detalle del  requerimiento y los pasos a seguir para realizar el pago se 

informan por correo electrónico a contribuyente  el pago se realiza a través 

de transferencia electrónica en la cuenta municipal por lo que se requiere de 

la confirmación por parte de la Tesorería municipal para este pago 

departamento a cual le agradecemos la disposición y coordinación que ha 

presentado al establecer los procedimientos para el funcionamiento de estas 

habilitaciones en conjunto con la dirección de obras  en cuanto a la unidad 

de edificación esta dirección de obras considero necesario incorporar el 

ingresos de solicitudes  y tramites en línea  por el momento  y debido a que 

en la actualidad no contamos con los equipos computacionales que permitan 

la lectura digital de los antecedentes asociados a solicitudes de mayor 

complejidad se habilito solamente el ingreso de solicitud de regularizaciones 

ley 20.898 más conocida como la ley del mono  y solicitudes de recepción 

de obras de edificación en que consiste el pre ingreso de expedientes en línea 

permite que los profesionales competentes ingresen solicitudes digitales con 

un peso máximo de 25 mg estos ingresos son realizados a través de un check 

list de acuerdo a lo establecido por la seremi Minvu si cumple con los 

requerimiento el expediente es ingresado y notificado un numero al correo 

electrónico al requiere si no cumple este es rechazado también notificado por 
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correo electrónico también indicándole el motivo del rechazo sin perjuicio 

de lo anterior el requerimiento puede ser  reingresado nuevamente 

adjuntando la totalidad de los antecedentes el sistema en línea fue habilitado 

el 8 de julio teniendo a la fecha un total de 131 solicitud de certificados 

ingresados en línea versus 12 solicitudes de certificados ingresados de 

manera presencial lo que habla exitosamente de la implementación del 

sistema en línea en cuanto a los expedientes digitales a la fecha están 

ingresados exitosamente solo 1 regularización del ley del mono que fue 

ingresada y 1 solicitud de recepción definitiva que por no contar con la 

totalidad de los antecedentes fue rechazada en su ingreso es importante 

mencionar que próximamente se habilitara en línea el ingreso de los 

solicitudes de permisos de roturas y ocupaciones  de uso público certificado 

de tratamiento certificado de urbanización y de vivienda social aprovecho la 

oportunidad para gradecer la dedicación y el capital humando que conforma 

la dirección de obras la Tesorería municipal el departamento de prensa 

quienes han  aportado directa o indirectamente en para mejorar la 

implementación y  habilitación de las habilitaciones en línea considerando 

que toda habilitación de procesos requiere de una adaptación para quienes 

presentan complicaciones en el momento de realizar el trámite en línea se les 

otorga orientación a través de correos o teléfono , y para quienes no tienen 

acceso a la web esta dom mantiene la atención presencial de lunes a jueves 

desde las 8:30 a las 13:45  claramente siguiendo todos los protocolos 

establecidos para e correspondiente resguardo y porque tu vida y la mía son 

importantes quédate en casa y  prevengamos juntos el COVID 19 muchas 

gracias   

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien la presentación muy clara la verdad es que esto es algo como decía 

el director una necesidad para vuestra información vamos acelerar un 

mejoramiento al sistema computacional le vamos a dar una prioridad para 

que pueda este servicios pueda ser más óptimo cada vez que se requiera así 

que dejo ese aviso y compromiso ante el concejo municipal voy a dar la 

palabra al director y de ahí a los concejales  

 

JULIO LEIGH 

Agradecer sr presidente tanto a usted como damas y señores miembros del 

concejo que es motivo de orgullo yo quisiera decir que esto del top ten no es 

una falacia por ejemplo providencia no tiene un acceso como el que nosotros 

hemos implementado son contados con la mano del dedo las municipalidades 

que hoy día nosotros podemos sacar pecho dijéramos y ofrecer en estas 

circunstancias este servicio nada mas  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias director secretaria municipal está pidiendo la palabra la concejal 

María José Aguirre 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

María José Aguirre si  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Felicitaciones por este tremendo avance a usted y al equipo considero que 

era justo y sumamente necesario así que haga llegar las felicitaciones a todos 

son 131  solicitudes en línea lo cual es realmente impresionante quisiera 

saber el tiempo de respuesta que van a tener estas solicitudes y cuantas de 

estas 131ya han sido respondidas  la fecha por favor  

 

JULIO LEIGH 

Es bien importante esto en termino de que siempre el motivo por el cual hace 

ya 5 años que quisimos empezar a implementar esto para bajar la cantidad 

incluso antes del covid bajar la cantidad de atención que se junta presencial 

y ahora tenemos una planta mayor que esperamos tenerla pronto 

implementada pero siempre va a ser insuficiente para la cantidad de público 

que llega y público que demanda una gran cantidad de atención son temas 

que además hay que dedicarles tiempo son temas que además hay y la mayor 

cantidad de solicitudes que ha expuesto la Srta. Sue son distintos certificados 

de numero de afectación a utilidad pública de zonificación uso de suelo 

certificado de informaciones previas etc. las solicitudes de expedientes han 

sido poquitas porque requieren las personas vayan nutriéndose del 

procedimiento y todo lo demás no podría yo a lo mejor Sue tiene ese dato en 

este momento cuantos hemos respondido pero estamos tratando también que 

los certificados salgan en los 15  o 30 días dijéramos que permite la 

ordenanza general tenemos reclamaciones en término de las demoras pero la 

gente en general esta satisfecho hay  gente  agradecida en términos de no 

tener que concurrir eso se ha manifestado el público varia veces con las 

facilidad del internet estamos recibido esas congratulaciones no sé si Sue tu 

tiene el dato  

 

SUEHAYES PEREZ 

Si al momento tenemos ya entregados 58 de las 131 considerando que hay 

informes previos que tienen la entrega por 15 días  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias Sue 
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SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde importante destacar y julio sería bueno que en la misma plataforma 

o en la página de nuestra municipalidad aclarar que esta solicitud y este 

trámite en línea es distinto a la ley de transparencia y que por lo tanto aun 

cuando sea digital  tiene un cobro porque ha llegado mucho por ley de 

transparencia reclamo porque la gente cree que al hacerlo digital es gratis lo 

confunde con la ley de transparencia es importante aclarar eso  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Alcalde no me quedo claro si había un máximo en  el tiempo de respuesta 

ose alarga en el tiempo porque realmente cuando se entrega un servicio sobre 

todo tan nuevo las expectativas son altas si no vamos a comenzar con otro 

problemas cuando es tan bueno lo que se está haciendo hay un máximo de 

respuesta  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si ahí don Julio va a contestar hoy día el enfoque destacaba lo que decía Sue 

el enfoque sin duda es tan bien el de la respuesta, pero hoy día en lo principal 

también es que no vengan no asistan presencialmente para evitar los 

contagios creo que por ahí va esta primera señal para que la gente 

definitivamente se acostumbre y podamos agilizar a respuesta  

 

JULIO LEIGH 

Si efectivamente considero buenísima la pregunta porque tal como usted lo 

señala en lo contingente esa es la importancia que tiene porque como decía 

estamos en un proceso y tal vez en otro oportunidad podemos informar de 

los módulos y como cada área de la dirección de obras esta asistida por 

sistemas informáticos pero el asunto para que legue a ser 100% eficiente 

necesita yo diría tres años asía adelante para poder tener nosotros todas las 

propiedades de la comuna tenerlas debidamente registradas en nuestra base 

de datos con todo el historial de  los permisos antiguos que tiene de modo de 

cualquier solicitud cualquier denuncia o carta cualquier situación que afecte 

algún vecino y nosotros también en las emisión de los permisos ya sea de 

edificación si tuvo una ampliación si después esa propiedad se vendió junto 

con los vecinos se demolieron las casas y hoy día hay edificios todo eso va 

a ir quedado en el rol incluso toda la información del plan regulador para que  

eso ya sería el término del proceso  las personas pueden desde sus oficinas 

de arquitecturas o desde sus casas como sacamos hoy día en el servicio de 

impuestos internos como se saca hoy día un certificado de antecedentes o 

cualquier cosa simplemente poniendo el rol apretar la tecla que corresponda 

y ellos tener obviamente previo pago de los derechos municipales pero poder 

imprimir desde la casa o desde su oficina con firma electrónica ese sería el 
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fin de este proceso de modernización en el cual estamos abocados hace 5 

años 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias don julio en justicia en  términos generales para ir cerrando el tema 

es que valorarnos esta  la directora de da que a través hemos incorporado el 

pago de las patentes que antes no estaba en el sistema solo presencial hoy día 

lo pueden hacer también de manera virtual y por supuesto el tema del 

permiso de circulación es decir ha ido mejorando estos sistemas que no solo 

por el corona virus nos ha llevado a esto si no que la municipalidad tiene que 

ir de apoco modernizándose gracias don julio gracias Sue señores concejales 

comisiones secretaria municipal.- 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Yo había pedido la palabra señor presidente 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde si antes que termine el punto el concejal Valdovinos había levantado 

la mano  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A por el tema no lo vi  perdón  señor concejal  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Señor presidente como ustedes tienen una copia de la presentación bueno 

felicitar a Sue felicitar a toda la dirección de obras ya que es realmente 

importa lo que vamos a tener que hacer ahora ya esta funcionando así que 

felicitaciones y me interesa tener la presentación por ahora falta difundir y 

creo que lo van hacer de  la parte de prensa municipal pero me gustaría 

tenerlo ara yo también poder darlo a conocer a través de las redes  

 

CAROL OLIVARES 

Ya se está haciendo por si acaso  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

perdón 

 

CAROL OLIVARES 

Ya se esta difundiendo por si acaso 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Pero la información que entrego aquí con más detalle creo que es importante 

también que entre todos aprovechemos de ir en las redes de cada uno 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

eso 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Comisiones secretaria municipal 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Comisiones no hay comisiones no incidentes 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Quien está pidiendo comisiones ya Sra. Adriana Marinetti 

 

CONCEJAL MARINETTI 

El martes 21 tuvimos comisión de jurídico donde asistió el concejal moya 

Gabriela y yo si se me queda algo chiquillos porque se me quedan como atrás 

las cosas pasa mucho tiempo si me falto alguien me dicen uno de los temas 

que se hablo fue el traspaso de la  roca oceánica de viña a concón que nos 

explicaron que no estaba firmado y bueno se hicieron preguntas sobre punta 

piqueros  cuando había realizado los trabajos frente a la roca oceánica y se 

explicó que había sido por compensación por la contraloría y por el 

monumento nacionales después vimos el tema de los poderes que iban a 

formar en comodato los papas de los niños en los colegios como iba a ser 

después tuvimos una reunión de educación donde el director nos explicó que 

se estaba estudiando la manera de hacerlos más fácil después vimos los 

juicios civiles que habían los juicios en la policía del juzgado local vimos 

que había como en todos los municipios juicos laborales querellas por daños 

y también el depto. de rentas recauda también sobre inmuebles con deuda en 

general saber que hacia realmente  en este minuto esta dirección y quedamos 

súper contentos alcalde porque después tendría que hablar un montón de rato 

por eso es interesante que los concejales asistan a estas reuniones cuando es 

jurídico con cosas que es más fácil que explique el director no nosotros con 

concejales así que yo creo que se lo perdieron varios concejales algunos 

tenían sus problemas pero era el momento de escuchar bien que es lo que se 

hace en este departamento y nada más quedamos en que todos sabemos que 

se hace un buen trabajo en jurídico  que las demandas  también habían 

demandas civiles etc. y yo creo que el mismo abogado nos dijo que el al año 

también hacia un informa anual de lo que se hacía en jurídico  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Así es  

 

CONCEJAL MARINETTI 

Y bueno se habló de los procesos que habían que hay fiscales dentro del 

municipio que hay sumarios dentro del municipio así quedamos bastantes 

conforme con la explicación no ponemos en duda lo que hacen sino que es 

bueno saber qué es lo que están haciendo y cuantas causas habían  y sería 

una lata en este minuto hacer porque fue súper larga la reunión  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto son muchos los temas que ese están viendo en la oficina de jurídico 

así que muy bien esta omisión que es muy importante que están al tanto de 

lo que está sucediendo a mí se me escapo algo que es importante dentro del 

patrimonio que tiene la comuna desde que nos iniciamos se ha ido 

aumentando el patrimonio  me refiero patrimonio de carácter terreno en fin 

así como tenemos hoy día como patrimonio las firmas entre los alcaldes 

todavía no está pero está el acuerdo del concejo ya se está tramitando falta 

ponernos de acuerdo con la alcaldesa para la firma hay otro ingreso al 

patrimonio municipal un equipamiento que se había quedado atrás que es 

una sede la sede de donde funciona el grupo adulto mayor no me olvides de 

caleta higuerillas esa sede después de muchos tramites logramos despejar 

que definitivamente eso estaba a nombre de viña del y funciona bastante 

rápido hablamos con algunos concejales de viña y la alcaldesa y en la reunión 

de  concejo hace unas dos semanas atrás traspasaron de acuerdo unánime el 

acuerdo de esa sede ahora va a ser ya es de la comuna de concón falta solo 

la tramitación de esta firma pero esto es  un nuevo patrimonio para la comuna 

y además despejando esa situación que estaban viviendo la organización que 

lleva tantos años grupo de adulto mayor no me olvides de caleta higuerillas 

ustedes lo ubica hoy día ese terreno esa sede con acuerdo del concejo 

municipal es traspasado ahora lo tenemos que traer para el concejo de concón 

para aceptarla lógicamente que vamos a aceptar pero es un trámite que hay 

que hacer  se me había quedado en el tintero que hemos ingresado otro 

patrimonio más a la comuna de concón concejal que había pedido  el orden   

secretario municipal 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

El orden es Valdovinos moya y Ortiz 

 

 

CONCEJAL MARINETTI 

A mí me quedo una comisión  
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SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde  

 

(Se pierde el audio) 

 

CONCEJAL ORFALI 

Yo lo dije ahí en comisión y quisiera decirlo nada más en relación a jurídico  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Secretario municipal lo le escucho bien 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

La concejal Gabriela Orfali está diciendo que ella quiere hacer un alcance en 

relación a algo que le preocupa del asesor jurídico así que pide que se le 

escuche y debo informar que se cumplió la hora   

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pedimos los 15 minutos adicionales señores concejales  por la aprobación en 

votación  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Acuerdo unánime  Nª 144 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal tiene la palabra 

 

CONCEJAL ORFALI 

Alcalde lo discutimos mucho en la comisión el tema de los sumarios porque 

ahí salió el tema de los sumarios el director jurídico nos explicó muy bien 

que hay todo un tema de pasos a seguir hay que cumplir ciertos  que no todos 

los abogados son los fiscales sino que por ejemplo en salud se les da el 

control a los mismos integrantes del departamento de salud y a veces ellos 

no manejan toda la dinámica o toda la expertis que hay que tener en un 

sumario me preocupa que hay sumarios que sean tan lento porque eso lo 

conversamos en la comisión eso retrasa un fin a una situación que se alarga 

en el tiempo sumarios que sobrepasan el año yo quisiera solicitar se y lo 

planteo el director de jurídico que hay una sobrecarga de sumarios para él 

escaso número de personal que tiene que llevar a delante el sumario el 

sumario se suma a toda la carga horaria que hay que hacer ósea no es que 

uno se  fiscal y deje todo lo demás al lado o sea es fiscal más todo lo que 

tengo por pega entonces eso hace muy engorroso el avance y finalización de 
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sumarios que la ley pone plazos acotados que en la realidad no sé lo que 

decía él no se pueden cumplir la verdad es que a mí me dejo eso bien 

preocupada  por el estrés del trabajador que tiene que cumplir con algo que 

a veces escapa y dos porque el que está en sumario también querrá saber que 

esto termina de una forma más rápida si no seguimos alargando  un proceso 

que es complejo cuando se hace un sumarios es porque hay proceso que es 

de situación complicada hay una situación de relación contractual eso quería 

mencionar que se pudiera revisar eso solamente y que nos llevó harto rato en 

la discusión  y la presentación del director eso alcalde muchas gracias  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Señora Adriana el otro tema que tenía pendiente de su comisión 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Nosotros tuvimos comisión secplac donde asistieron todos los concejales 

María Liliana nos hizo los constituyó tuvimos con las personas de secplac el 

tema fue el pavimento de los romeros que agradezco al alcalde que haya 

aceptado que nosotros hayamos tenido esta comisión porque teníamos que 

hablar entre nosotros bueno cada uno dio su opinión se conversó el tema 

quedamos que entre todos Gabriela que nos quedamos  maría José cada uno 

nos dimos tareas de punto uno ver que dice la ley etc. en resumidas cuentas 

alcalde nosotros llegamos a un acuerdo de tener una reunión como secplac 

comisión secplac con la gente que querían el pavimento  

 

SOLEDAD RUBIO  

Disculpe Sra. Adriana lo que pasa es que al alcalde se le cayó internet  pero 

lo tengo en alta voz  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Soledad ya estoy de nuevo 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Llego  bueno y quedamos con ese y después tuvimos la sorpresa la grata 

sorpresa que había cambiado la fecha de la gente que iba a empezar los 

trabajos la licitación y bueno en eso quedamos hasta ahí llegamos alcalde y 

nosotros conversamos bien el tema y que teníamos que escuchar a los 

vecinos de los dos lados y así que creo que más de algún concejal ha tenido 

la conversación con ellos de los dos lados nada  más y soledad también dio 

la parte técnica del porque se tenía que hacer etc. no sé si algún concejal de 

los que estuvo presente  María José  
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CONCEJAL AGUIRRE 

Si alcalde tuvimos dos horas y media en la comisión quedamos con Gabriela 

y Adriana hasta el final y la preocupación mas allá de las presiones que 

podamos estar teniendo los concejales y probablemente usted también es la 

relación que entre los mismos vecinos nos preocupa enormemente lo que 

está pasando ahí  y las consecuencias  que se pueden tener entiendo usted 

nos dijo que se iba a reunir con ambas partes no sé cómo le ha ido con eso  

si nos podría de alguna manera informar pero la preocupación está en la 

relación con los vecinos porque ha estado bastante delicada la situación  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No sin duda nadie está de acuerdo en esa situación si en algo estamos de 

acuerdo es que para nada nadie busca ni los que están a favor ni los que están 

en contra de tener una discusión interna  entre los vecinos no es el propósito 

de esta situación si efectivamente la licitación está en proceso normal se 

alargó las preguntas y consultas una semana más que termina en 8 días o algo 

así yo tuve la oportunidad ayer en la tarde de conversar con los representantes 

de los vecinos que no están de acuerdo con la pavimentación y los vecinos 

que si pidieron la pavimentación y eso es algo que hicimos el ejercicio ayer  

tuvimos con la junta de vecinos la secretaria municipal tuvo reunión con ellos 

y bueno el proceso sigue en ese sentido acogimos escucharlo que es lo que 

yo buscaba y vamos a entregar una declaración pública en estos días para 

definir esta situación pero era importante darse el tiempo para escuchar los 

argumentos específicamente de las gentes que si bien es cierto yo me había 

reunido hace algún tiempo atrás con algunos representantes esta ves hay un 

tema judicial que me imagino lo han mencionado dentro de todo el abogado 

director de asesoría jurídica dentro de todos los juicios que  están viendo pero 

yo no quise colocar ese tema como parte de la reunión solo conocer las 

opiniones hay apreciaciones distintas hay un proyecto vigente que está 

financiado que cumple con todas las normativas y hay propuestas que son de 

carácter de cambio de proyectos cosas que hoy día es difícil de digerir en 

términos generales porque no hay una certeza técnica de los que se está 

proponiendo tenga la aprobación definitiva de los organismos que aprueban 

los fondos públicos en términos generales así que yo espera de aquí al fin de 

semana entregar una opinión de carácter más publica porque creo que es 

necesaria quien más tenía la palabra ahora concejal Valdovinos  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Incidente gracias sr presidente quiero hablar estos minutitos sobre Luis 

Viñales Hidalgo es funcionario de Cesfam él es tenista profesional adaptado 

deportista destacado  hijo ilustre de nuestra comuna no sé si ustedes estaban 

al tanto que tiene que realizarse unas intervenciones quirúrgicas en su rodilla 
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bueno digo su rodilla porque el usa prótesis en la otra pierna y esto es por su 

alto desgaste deportivo y si no se realiza esta intervención el podría quedar 

en sillas de rueda por lo tano hoy me atrevo y quise expresarlo en concejo 

por que ya tengo entendido que envío carta a todos los concejales a alcaldía 

porque esta intervención a él le sale un valor alrededor de 5 millones de pesos 

por lo tanto para una persona independientemente que sea funcionario 

Cesfam es una operación la cual necesita reunir esa cantidad de dinero quería 

darlos a conocer porque bueno todos tenemos  y hemos tenido la oportunidad 

de conversar con Luis viñales yo lo conozco que guagua de cuando le paso 

ese accidente desgraciado accidente y solamente pedir que si existe entre 

nosotros en el municipio o buscar los recursos para poder ayudar  yo no 

quería tocar el tema antes porque quería que el lo diera a conocer y como ya 

se que envió cartas  quise e tocar el tema de los 5 millones le estarían faltando 

4 porque le hemos conseguido ya 1 millón de pesos pero me gustaría seguir 

apoyando a este joven y vemos si nosotros como municipio o particulares 

podemos hacer algo por el es una persona que  hoy esta pidiendo la ayuda 

solidaria de los conconinos y eso quería dejarlo expresado acá en este 

concejo es sr presidente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok vamos a revisar el tema  concejal Ortiz continuaba  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Gracias presidente agradezco a Jorge que lo haya mencionado 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Haber para ordenarnos le tocaba al concejal moya y luego al concejal Ortiz  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal moya 

 

CONCEJAL MOYA 

También sumarme a lo que había dicho Jorge de Luis a todos nos mandó una 

carta así que bueno que se haya tocado el tema don Óscar yo solamente lo 

que quería decir si es que existe la posibilidad de hacer un informe o una 

comunicación porque  las personas que estamos entregando las cajas de 

mercaderías las que vienen del gobierno hay un problema que las personas 

piensan que es por hogar de repente son dos personas que viven en una casa 

en un mismo terreno lo que esta pasando en las gaviotas y cada terreno tenia 

4 casas y cada casa tenia dos personas  pero ellos querían una caja para cada 

casa y el gobierno esta mandando cajas por más o menos un numero de 5 

personas entonces la intención que yo tengo o si es que su puedo hacer don 
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óscar una parte comunicacional donde informemos la forma de la entrega de 

caja y como es por persona por que la final las personas que se están llevando 

el problema son los funcionarios que están entregando en los domicilios en 

la calle entonces me gustaría un informa donde se explique quienes son las 

personas que reciben las cajas de gobierno como la reciben y cada cuanto es 

porque al final los que están teniendo el problema como le digo le insisto son 

las personas que están repartiendo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok lo vamos a plantear con la directora que en estos momentos no se pudo 

ingresar 

 

CONCEJAL MOYA 

Se lo sugería ayer y me entendió el punto de vista a lo mejor ella se lo va a 

explicar de mejor manera por que es salgo las personas se quejan mucho 

porque nosotros nos dijeron que iba a ser de esta manera y nosotros llegamos 

a terreno y le decimos que es de otra y para que no tengamos problemas una 

comunicación para que todos sepamos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos a conversar con la directora  es una buena sugerencia ahora si 

concejal Ortiz 

 

CONCEJAL MOYA 

Don óscar lo que me faltaba lo ultimo  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Quedan tres minutos  

 

CONCEJAL MOYA 

Lo otro que necesitaba saber es el tema de los cambios que hicieron en los 

sectores beneficiados con las caja de mercadería lo que paso con el tema por 

ejemplo en esta tirada no viene porvenir no viene caleta higuerillas  ni 

tampoco los troncos y un sector más del sector rural y entonces  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo vamos a informar  concejal  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Quedan dos minutos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Concejal Ortiz  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Se me acopla los restaurantes del sector la boca y algún restaurant del sector 

de caleta higuerillas alto están reclamando por que como se hizo la selección 

de los 12 restaurantes que van a implementa primero la etapa de volver a    

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si muy breve están todos informados de hecho les comento que ya se 

adjudicó la empresa que va a capacitar a todos los empresarios y le vamos a 

entregar estábamos esperando esa situación hoy día al medio día tuve una 

reunión con la empresa y le voy a entregar a usted como presidente de la 

comisión de turismo la información y la capacitación es para todos hay 12 

que son que van hacer un plan piloto pero la capacitación es para todos son 

más de 100 que están comprometidos  así que le vamos a entregar la 

información más completa en honor al tiempo concejal  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde se cumplió el horario  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien señores concejales cumplida la misión les agradezco  y a los señores 

directores por presencia y buenas noches cuídense. – 
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